

EL EJEMPLO DEL CHE

PAGINAS CENTRALES

**Compañero
SILVIO FRONDIZI**

PAGINA 11

***Hasta la
victoria
siempre!***



EL COMBATIENTE



ORGANO DEL PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES
POR LA REVOLUCION OBRERA, LATINOAMERICANA Y SOCIALISTA

AÑO VII No. 137

miércoles 2 de octubre de 1974

\$2.00

PROPAGANDA, ORGANIZACION, ACUMULACION DE FUERZAS.

EDITORIAL. pagina 2

PROPAGANDA, ORGANIZACION, ACUMULACION DE FUERZAS.

MARIO ROBERTO SANTUCHO

Los asesinatos de nuevos luchadores populares, entre ellos Silvio Frondizi, querido intelectual revolucionario, y su valiente yerno Mendiburu han llenado de odio e indignación al pueblo argentino, que a su vez recibió con aprobación y entusiasmo las primeras dos ejecuciones de oficiales realizadas en cumplimiento de la resolución de nuestro Partido de ejercer la represalia contra la criminal oficialidad del ejército contrarrevolucionario.

Acorralados por la lucha del pueblo, el gobierno peronista y el ejército contrarrevolucionario, en su desesperación, han recurrido al terror selectivo mandando asesinar a distintas personalidades progresistas y revolucionarias y aplican respecto a los guerrilleros la bárbara política de masacrarse a los prisioneros como en el trágico caso de Catamarca.

La Triple A, que por todas sus características es indudablemente una organización militar y/o oficial, actúa respaldada por las fuerzas represivas y por el gobierno. Es la más abierta y decidida a aplicación de la violencia contrarrevolucionaria para proteger los privilegios de imperialistas, explotadores y opresores que se ejerce contra nuestro pueblo con el salvajismo propio de los que defienden causas injustas.

Frente a todas estas agresiones violatorias de las más elementales normas civilizadas, nuestro pueblo clama, exige, castigo y respuesta. Por eso ante los monstruosos crímenes de Catamarca nuestro ERP resolvió ejercer la represalia contra la oficialidad enemiga, y hoy recibe grandes presiones de las masas en el sentido

de extender esas represalias a todos los explotadores y opresores.

Nuestra organización en el ejercicio de la justa violencia revolucionaria que busca la liberación de los oprimidos y explotados, siempre se ha esforzado y se esfuerza por respetar las leyes de la guerra. Nunca se ha torturado a nadie ni se torturará; nunca se ha fusilado a nadie sin causa justificada (torturador o asesino reconocido). Pero ante el grado de salvajismo del enemigo, como extremo recurso para obligar a respetar a los guerrilleros y al pueblo, el ERP decidió aplicar la represalia contra la oficialidad del Ejército burgués basándose en antecedentes internacionales que la justifican.

Ningún crimen del enemigo quedará impune. En un mes, o en un año las represalias que hemos decidido y las que nos obliguen a adoptar en el futuro, se cumplirán inexorablemente.

EL SISTEMA CAPITALISTA EN CRISIS

La profunda crisis del capitalismo argentino adquiere extrema gravedad en el marco de una situación económica internacional que según economistas, empresarios y políticos se encamina aceleradamente a una crisis económica mundial de proporciones sólo comparable a la de 1930. La lucha intercapitalista, iniciada por el precio del petróleo donde el imperialismo yanqui intenta imponer su voluntad a los paí-

ses productores es una muestra más de que efectivamente el mundo capitalista camina hacia una profunda guerra económica de grandes consecuencias. Si recordamos que la crisis del 30 fue el trasfondo económico de situaciones y crisis revolucionarias en gran cantidad de países, podemos ubicarnos aproximadamente en las consecuencias que esa crisis internacional puede traer para el desarrollo de la revolución nacional y social del pueblo argentino.

En tanto el gobierno peronista burgués ha fracasado en su intento de aplastar la movilización obrera de importantes gremios y se ha visto obligada a consecuencias significativas. Los mecánicos cordobeses consiguieron aumentos y continuarán la lucha por la recuperación del Sindicato. Otero se comprometió a devolver la FOTIA y otorgar aumentos a los azucareros. En Propulsora y Acindar se consolidan las Comisiones Internas clasistas. Son todos triunfos obreros parciales, derrotas gubernamentales-patronales, aunque en todos los casos los enemigos de los trabajadores sólo han dado un paso atrás y no descansan ni descanzarán en sus siniestros propósitos.

Este nuevo retroceso que la combatividad de las masas impuso al gobierno contrarrevolucionario lo deteriora aún más. El Partido Militar se prepara para tomar nuevamente el mando en el campo burgués proimperialista, sea en un acuerdo con Isabel si ésta acepta quedar como mascarón de proa al estilo Guido, o con un nuevo golpe de tinte peruanista.

HACIA MAYORES ENFRENTAMIENTOS

El éxito parcial de mecánicos y azucareros, que puede convertirse en total en las próximas semanas si se logra continuar la lucha con la misma energía y combatividad, alienta y alentará aún más a nuestro pueblo que persistirá en su movilización acusado por el incesante aumento del costo de la vida, por los odiosos despliegues represivos. La lucha de clases continuará con intensidad y como nos enseña la experiencia los trabajadores y el pueblo se verán enfrentados a una represión cruel y masiva aunque impotente para contener la marea de las masas.

En este camino hacia enfrentamientos cada vez más grandes y de mayores consecuencias, la obligación de los revolucionarios y de todos los argentinos verdaderamente patriotas, concientes y antiimperialistas, es volcar todos nuestros sacrificios en la acumulación de fuerzas, es decir en la propaganda de las ideas revolucionarias para despertar la conciencia de las más amplias masas, y en la construcción de las organizaciones revolucionarias (el Partido Revolucionario de los Trabajadores, el Ejército Revolucionario del Pueblo, el Frente) para dotar a nuestro pueblo de aceradas herramientas de lucha y de victoria.

Disipada la influencia del peronismo burgués, nuestro pueblo, profundamente interesado en la

LEY DE CONTRATO DE TRABAJO

nada mas que propaganda

Hace algunos días, el gobierno reactionario de Isabel y López Rega promulgó con bombos y platillos la llamada Ley de Contrato de Trabajo. La corrupta y traidora burocracia de la CGT, que fue la promotora de este nuevo cuerpo legal, hace impropios esfuerzos para hacer aparecer al mismo como una medida revolucionaria, que sería testimonio de su supuesta vocación de auténticos defensores de los intereses obreros.

Difícil resulta creer semejante actitud de parte de la burocracia que ha dado en largos años tantas muestras de ser una eficaz aliada de las patronales explotadoras en la tarea de ahogar todo reclamo obrero. La clase obrera argentina, tiene sobradas razones para saber que poco de bueno se puede esperar de los manejos de quienes siempre son mejores defensores de los intereses de los patrones que de los obreros. Y que cuando toman alguna medida referente a los derechos obreros, ésta no deja de ser una misera limosna en comparación con las reales necesidades de la masa laboriosa, además de ser, invariablemente una respuesta mezquina y engañosa a la incontenible presión de las luchas proletarias.

El caso presente no es una excepción a esta regla. Veamos entonces, cuál es la realidad que se oculta, detrás de la fantasiosa propaganda que rodea a esta ley.

SU APLICACION Y LA LUCHA ANTI-BUROCRATICA

Lo primero que salta a la vista en la nueva disposición legal, es que la casi totalidad de las supuestas conquistas son en realidad disposiciones legales que ya existen. El mayor mérito de la ley es el de haber reunido en un sólo cuerpo legal, todas esas disposiciones que se hallaban dispersas en la legislación laboral vigente a la fecha.

Algunas de esas disposiciones han sido mejoradas, como el aumento de la indemnización por despido, mayores beneficios que se otorgan a los obreros por maternidad, etc. Ninguna de ellas significa, sin embargo una medida revolucionaria, con un contenido que supere lo ya conocido en la materia.

Frente a esto surgen de inmediato dos consideraciones. Una de carácter práctico que hace a la aplicación efectiva de la ley y otra que es un cuestionamiento de fondo, que se refiere a su ca-

rácter, a su condición de ser una medida burguesa.

Las dudas sobre la aplicación práctica de las disposiciones de la ley, surgen de tener en cuenta que la mayoría de las mismas existían con anterioridad.

Muchas de las luchas de la clase trabajadora tenían como objetivo que los monopolios, la burguesía, los explotadores cumplieran esas disposiciones; esa lucha además de tropezar con la oposición abierta de los explotadores, tenía como otro obstáculo, los organismos oficiales encargados de hacerlos cumplir, que casi siempre fueron cómplices abiertos de las empresas, aplaudiendo con mil argucias las prácticas ilegales de los mismos, cuando no tomado partido por la parte patronal. El caso de la firma de renuncias en blanco, que todo trabajador conoce sobradamente, ilustra con claridad esta cuestión. Esta práctica abusiva y arbitraria siempre ha sido ilegal, pese a lo cual se realiza normalmente sin que jamás se haya intentado ponerle fin. Su inclusión en la ley no elimina la cuestión fundamental, que es hacerla cumplir. La misma burguesía y los monopolios, hablan abiertamente acerca del carácter meramente declarativo de la ley. Una publicación que refleja los intereses y el punto de vista de las grandes empresas monopolísticas, el "Economic Survey", en su edición del 24 de setiembre dice: "Una Ley para ser tal debe ordenar una manera de actuar y establecer un castigo para quien falte

a esa orden. La Ley del Contrato de Trabajo en su mayor parte, por lo menos, no es una ley porque no ordena nada y por lo tanto no puede castigar nada, lo cual implica que degenera en una serie interminable de definiciones sin consecuencias".

Esta apreciación, por provenir de quienes serían los supuestos perjudicados, exime de mayores comentarios.

Naturalmente los revolucionarios no estamos en contra de la legislación laboral. Ella es producto directo de la lucha de la clase trabajadora, que con sus movilizaciones, con su tenaz y combativa persistencia en la reclamación de sus derechos obliga a la burguesía y sus gobiernos a conceder esta y otras conquistas en el terreno reivindicativo laboral.

También la nueva ley que acaba de aprobarse es una concesión que la burocracia y el gobierno burgués se ven obligados a hacer. Por supuesto, no basta la ley, sino que como decíamos más arriba, lo que interesa es que se haga cumplir la misma.

En ese sentido, toda posibilidad de que la ley realmente beneficie a la clase trabajadora está íntimamente vinculada a la lucha por la democracia sindical. ¿Por qué decimos esto? Porque sólo si existe un auténtico control obrero sobre la aplicación de la ley tendrá valor. Mientras sea la burocracia sindical, a través del Ministerio de Trabajo, y sus delegaciones regionales, también en manos de burócratas, como Robles en Tucumán,

o Simó en Córdoba los encargados de vigilar y garantizar la aplicación de las disposiciones de la ley, ésta no pasará de ser letra muerta.

De allí surge la necesidad de desarrollar en toda su amplitud la lucha contra la burocracia, por la más amplia democracia sindical, como la forma más acertada de lograr la aplicación real de la ley. Las delegaciones regionales del Ministerio, que son los encargados de la parte práctica del cumplimiento de todas las disposiciones laborales que defiende el trabajador, que son el lugar a donde éstos recurren cuando necesitan hacer valer sus derechos, deben ser arrancados de manos de los burócratas y funcionarios vendidos del Ministerio de Trabajo. Esas delegaciones cumplirán realmente un papel positivo en las luchas obreras, si son los obreros quienes están a su frente, si los obreros establecen sobre las mismas determinadas formas de control, que obliguen a los burócratas a tomar en cuenta los intereses de los trabajadores.

EL ARTICULO 5 DE LA REFORMA PENAL

No han pasado muchos días desde la promulgación de la ley, cuando se produce un hecho que es altamente ale-

continúa en la página siguiente



A PESAR DE LOS ESFUERZOS DEMAGÓGICOS DEL GOBIERNO POR ATRAER A LAS MASAS, SU PODER DE CONVOCATORIA ES CADA VEZ MENOR.

REFORMAS PENALES:

Reprimir es la única respuesta del gobierno

El gobierno reaccionario y pro-imperialista del peronismo acaba de hacer aprobar por el Parlamento la segunda reforma al Código Penal en lo que va de su gestión. A principios de este año, estando aún Perón en la presidencia, se realizaron las primeras modificaciones, en un vano intento de contener la lucha de las masas que hacia tambalear los planes enemigos. Apenas han pasado meses y el llamado gobierno popular vuelve a utilizar la dócil mayoría con que cuenta en el Parlamento para hacer aprobar una nueva modificación, más bárbara y regresiva aún, de las disposiciones penales en vigencia.

El texto legal aprobado por el Parlamento, haría palidecer de envidia a quienes elaboraron la legislación represiva de la época dictatorial ya que incorpora la pena por la sola intención; así se refleja claramente en el artículo 1 cuando dice:

“Será reprimido con prisión de 3 a 8 años, siempre que el hecho no constituyere un delito más severamente penado, el que para lograr la finalidad de sus postulados ideológicos, intente o preconice por cualquier medio, alterar o suprimir el orden institucional y la paz social de la Nación. . . .”

Esta formulación es lo suficientemente ambigua, como para que la decisión acerca de si hubo o no intención quede a criterio de los jueces de la Justicia Federal.

Dos son los objetivos fundamentales, hacia los que apunta el fuego de la nueva legislación: el primero es el de restringir los ya escasos márgenes de libertad de prensa y expresión que han sobrevivido hasta hoy y el otro las direc-

Viene de la página anterior

ciones acerca de cuál es la verdadera política del gobierno para los trabajadores y de cómo la “revolucionaria” conquista teatralmente promulgada por Isabel, no es más que otra barata medida demagógica, de la misma naturaleza que la nacionalización de las bocas de expendio de los combustibles.

En efecto, el Parlamento acaba de aprobar una nueva modificación al Código Penal. Esta modificación que lleva la barbarie represiva a extremos que ni la dictadura militar se atrevió a alcanzar, tiene un artículo, el 5 que desenmascara toda la burda patraña tejida por la burocracia y el peronismo burgués en torno

ciones sindicales combativas, el activismo obrero antiburocrático y la lucha de las masas en general.

Los artículos 2, 3 y 4 de la reforma están destinados precisamente, a establecer un riguroso control sobre la información que puede llegar al pueblo, a través de los diarios, revistas, radios, TV, etc. estableciendo penalidades de hasta 6 años para quien incurriera en algunos de los ‘delitos’ que establece la reforma.

En cuanto esta nueva ley mordaza comience a tener aplicación el gobierno de Isabel y López Rega habrá alcanzado la meta de acaillar, no solo las pocas voces populares que podían expresarse aún legalmente, sino toda expresión opositora. De esta forma se cierra el círculo iniciado con la estatización de los canales de TV. En la misma medida en que el gobierno se vuelve más reaccionario, q. e desata la más brutal represión y se prepara para dar mayor vigor a la misma, son a su vez mayores las restricciones que impone a la libertad de información.

Esto tiene como objetivo, tanto impedir en cualquier forma la difusión de las ideas revolucionarias, de las luchas y victorias del pueblo y de su guerrilla, como la de silenciar en todo lo posible la denuncia de los bárbaros crímenes fascistas, que con la aprobación del mismo gobierno se cometan diariamente, echar un velo sobre las arbitrariedades, injusticias y atropellos de todo tipo que se abaten sobre el pueblo.

Donde más abiertamente se desnuda el carácter antiobrero y reaccionario de las reformas, es en el artículo 5. El pretexto de la lucha antisubversiva ha servido para a-

a su carácter de defensores de la clase trabajadora.

Este artículo 5 dice textualmente: “Se impondrá prisión de uno a tres años a los que luego de declarado ilegal un conflicto laboral, por la autoridad competente, instiguen a no cumplir las obligaciones impuestas por dicha decisión”.

La autoridad competente, es naturalmente el Ministerio de Trabajo, refugio de la burocracia corrompida y siniestra, representada en la figura del Ministro Otero. Nadie ignora cuáles son realmente los intereses que desde allí se defienden, que no son precisamente los de la clase obrera. Basta recordar todos los

probar una legislación que permite reprimir rápida y eficientemente al proletariado.

No otra cosa se deduce de este artículo que dispone prisión de 1 a 3 años para quien una vez declarado ilegal un conflicto gremial, llame a continuar las medidas de lucha.

Estas arbitrarias disposiciones, van claramente dirigidas a beneficiar a los explotadores, brindando a la burocracia un nuevo instrumento para perseguir a los activistas sindicales, e intentar la derrota de las movilizaciones obreras. Ahora habrá un instrumento legal específico que permitirá a las fuerzas represivas, perseguir, detener y encarcelar a los dirigentes sindicales combativos, delegados activistas o cualquier obrero por el solo delito de no aceptar los dictámenes del Ministro de la burocracia.

DESESPERACION Y REPRESION

Nunca como ahora ha quedado tan en evidencia el deterioro total del gobierno peronista. Impotente para dar solución a la profunda crisis económica que afecta al país acude desesperadamente a la represión como única respuesta ante los incontenibles avances del pueblo.

La criminal actividad de los grupos fascistas que se ocultan tras la organización de las tres A, se realiza a plena luz del día, en lugar y circunstancias que prueban hasta al menos avezado su evidente complicidad con las fuerzas policiales. Estos a su vez, no esca-

conflictos que el Ministro Otero ha ilegalizado, para no citar sino a los más recientes y conocidos: Bagley, Smata, Gráficos, FOTIA. En fin, casi no ha habido conflicto, donde el Ministerio no haya intervenido favoreciendo los intereses burgueses, en contra de los justos y legítimos reclamos obreros.

Teniendo en cuenta este antecedente el artículo 5 de la reforma penal, reforzará admirablemente la política antiobrera del gobierno. El Ministerio declara ilegales los paros, y con esa disposición de la “autoridad competente”, la policía y la justicia burguesa tendrán piedra libre para perseguir, detener y encarcelar

timan esfuerzo para impedir cualquier tipo de manifestación popular, como ocurrió en el acto del sepelio del Dr. Silvio Frondizi; en los actos estudiantiles, en la manifestación de los obreros gráficos, todos ellos dispersados con violencia y brutalidad, con la consiguiente secuela de detenidos.

El comandante en jefe del Ejército contrarrevolucionario amenaza públicamente al pueblo en general con la represión indiscriminada y promete que exterminará a la guerrilla. La presidenta se hace eco de estas siniestras amenazas, las respalda y agrega las propias.

La burguesía, el gobierno y sus FF.AA. contrarrevolucionarias lanzan histéricos alardos contra la subversión y la violencia de las masas, mientras apañan y favorecen por todos los medios la violencia reaccionaria contra el pueblo. Impasibles ante el asesinato de dirigentes gremiales, luchadores populares, políticos progresistas, combatientes revolucionarios, se indignan por el ajusticiamiento de torturadores y militares asesinos. Como en la mejor época de la dictadura militar, el gobierno peronista aislado y repudiado por la clase trabajadora y el pueblo en general, tiene su más firme apoyo en las FF.AA. contrarrevolucionarias y en la burocracia sindical.

En ese marco, huérfano del apoyo popular y desesperado ante la ofensiva de las masas, solo atina a incrementar la represión. La nueva reforma al Código Penal es un paso más en ese sentido.

Si embargo, la clase trabajadora argentina y el pueblo todo, conocen ya estos procedimientos. En la lucha contra la dictadura realizaron una valiosa experiencia, que demostró la ineficacia de las leyes represivas para contener el avance popular.

En esta nueva etapa, cualitativamente superior, por la que ha comenzado a transitarse la lucha revolucionaria, el proletariado y las amplias masas del pueblo, darán cuenta una vez más de los planes represivos del enemigo, enarblando firmemente la defensa de las libertades democráticas del pueblo.

a dirigentes obreros combativos, activistas y todo obrero que quiera proseguir consecuentemente la lucha iniciada.

Ante esta situación, ante estos propósitos antipopulares que son las verdaderas intenciones del peronismo burgués la ley del Contrato de Trabajo queda reducida a su justa dimensión de simple formulación demagógica. Es el artículo 5 de la reforma penal el que realmente interesa a la burguesía y los monopolios, a los burócratas que los sirven y al gobierno que los representa. Eso es lo esencial, lo demás solo propaganda mentirosa.

El nombramiento de Ivanisevich como Ministro de Cultura y Educación, de Ottalagano como rector de la Universidad Nacional de Buenos Aires y el posterior cierre de las facultades, muestra al pueblo argentino la brutal política anti-estudiantil del contrarrevolucionario gobierno peronista.

Estas medidas marcan el fin de un proceso iniciado el 25 de Mayo de 1973 con la introducción de ciertas medidas progresistas, que si bien estaban lejos de conformar una Universidad Nacional y Popular, como propagandizaran falsa e irresponsablemente el peronismo Montonero y el Partido Comunista, contribuían en un primer momento a la concientización y movilización estudiantil.

Así es que el conjunto de los estudiantes se lanzó a conquistar sus derechos postergados durante largos años dictatoriales y mediante importantes y masivas movilizaciones se consigue el ingreso irrestricto, la democracia estudiantil, nuevos y progresistas planes de estudios, se defienden las conquistas logradas y se expresa la solidaridad activa con las luchas populares.

Viendo el gobierno entonces, que con ciertas concesiones no lo graba frenar y desviar el auge combativo del estudiantado sino todo lo contrario, comienza a perpetrar su ataque a la Universidad. Una a una va anulando las conquistas estudiantiles, con prudencia y cautela en un principio.

Con este fin es que nombra al claudicante E. Villanueva primero y al contrarrevolucionario Solano Lima después como rectores de la Universidad Nacional de Buenos Aires.

Ante esto las fuerzas estudiantiles JUP y MOR al frente de la FULNBA, llaman al estudiantado a confiar en los Taiana y los Solano, en los sectores 'progresistas' de la burgesía para defender lo conquistado.

El camino de la derrota se halla trazado desde un inicio. Se suceden las continuas negociaciones a espaldas de los estudiantes, movilizándolos cuando les conviene, utilizándolos como elementos de negociación en las rencillas interburguesas.

Esto produce necesariamente la desmovilización del conjunto de los estudiantes, que no ven triunfos sino constantes retrocesos.

Es entonces que, combinados principalmente el ataque gubernamental y en segundo lugar las claudicaciones del populismo (JUP) y del reformismo (MOR) pasamos, en el transcurso de un año y medio, de Puiggros a Ottalagano, un fascista neto, destacado dirigente de la ultraderecha (CDO-CNU-CG U-etc.).

Los universitarios y la intervención

En sus recientes exposiciones podemos ver claramente, cuáles son las malignas intenciones de los siniestros personeros gubernamentales, fieles sirvientes de la burguesía argentina y del imperialismo: la aplicación de la ley universitaria, la abolición del ingreso irrestricto, la represión política, ideológica y militar a los estudiantes.

Ante tal peligro por delante, la dirección de la FULNBA, responsable de la organización de los estudiantes de Bs. As., no es capaz de dar respuestas inmediatas y masivas.

Queda al desnudo así, no sólo la verdadera cara antipopular del gobierno peronista, sino también la total incapacidad del populismo y del reformismo para dirigir al movimiento estudiantil. El estudiantado no concurrió siquiera a la puerta de sus facultades en forma mayoritaria para enterarse de lo sucedido y movilizarse en defensa de sus estudios.

Sin embargo, la combatividad estudiantil sigue latente; el martes 24 la FULNBA convocó un acto en Lavalle y Suipacha. Más de 1.000 compañeros se movilizaron

allí, expresando su repudio a la intervención fascista y su decisión de luchar firmemente contra la misma. Ese mismo día en Boedo e Independencia, alrededor de 100 compañeros llevaron a cabo un acto relámpago, cortando la circulación de vehículos, y distribuyeron volantes de nuestro Partido y del ERP contra el cierre de la Universidad y por la muerte del compañero Horacio Efron. Estos actos se repitieron en los días posteriores en diversos puntos de la ciudad.

Por otra parte la lucha de nuestro pueblo se profundiza y se generaliza la guerra revolucionaria y en este marco los estudiantes tucumanos y cordobeses, nos señalan el camino a seguir en la unidad combativa de obreros y estudiantes por sus justos derechos.

El estudiantado de Capital tiene largos años de experiencia y de lucha. Nuestro Partido tiene la enorme responsabilidad de canalizarla con inteligencia y audacia, terminando de desterrar las erróneas concepciones derrotistas del populismo y del reformismo.

Para esto hay que llevar adelante un plan de lucha que contemple

*Iniciar una intensa campaña de agitación y propaganda pública, donde participen el conjunto de los estudiantes, organizando DESDE CADA CURSO, campañas, pintadas con consignas amplias, de volanteos y clases públicas que expliquen a nuestro pueblo la situación universitaria distorsionada por la prensa burguesa.

*Realizar MASIVAS movilizaciones de TODO TIPO, pacíficas y combativas, estando siempre organizados y preparados para enfrentar con éxito a la represión combinadas con actos relámpagos, que hostiguen a las fuerzas represivas golpeando, donde, como y cuando menos se lo esperen, eludiendo de esta forma la histeria represiva policial.

Para llevar adelante estas tareas es imprescindible:

*El desarrollo y fortalecimiento de los cuerpos de delegados, que sean verdadera expresión de democracia y herramienta movilizadora gracias a un funcionamiento ágil y cotidiano.

*Que todo plan de lucha votado por el movimiento estudiantil sea asumido sin vacilaciones por los centros de estudiantes, la FULNBA, y las diferentes fuerzas políticas.

En esta dirección, conformando un poderoso Movimiento Reivindicativo de Bases que organice todo lo honesto y progresista del movimiento estudiantil, es que los estudiantes de Capital se incorporan de lleno al torrente revolucionario que hoy inunda a nuestra PATRIA.

HORACIO EFROM, ejemplo revolucionario



El 18 de setiembre, mientras como integrante del Comando Roldán-Antelo del ERP, procedía a la distribución de alimentos entre los pobladores del Barrio Obrero Coras de José León Suárez, al producirse un tiroteo con policías, murió el compañero Horacio Efrom, que fuera responsable del frente Estudiantil de nuestro Partido, y actualmente responsable político de la zona Capital.

Hiyo de una familia pequeño-burguesa ingresa a la Facultad de Ciencias Económicas en junio de 1971, ya en ese momento empieza a comprender la necesidad de participar como estudiante en las luchas que nuestro pueblo venía librando contra la dictadura militar. Participa en las movilizaciones estudiantiles, es dirigente del FER 22 de Agosto. En agosto de ese mismo año se incorpora a un equipo estudiantil de nuestro Partido (uno de los primeros equipos) y rápidamente asimila la teoría marxista, al tiempo que abandona su clase de origen para entregarse de cuerpo y alma

a la revolución y a su querido Partido. En diciembre del 71 se incorpora como aspirante y en febrero de 1972 ya es un militante. Por sus características, rápidamente integra el Comité Estudiantil del Partido y posteriormente es responsable estudiantil. A fines de 1972 deja la Facultad para asumir otras tareas de dirección del Partido, pero siempre guardaba un tiempo para orientar el trabajo del Partido en el Frente Estudiantil y estaba invariablemente presente en las asambleas y movilizaciones universitarias. Incorporado después del 25 de agosto

de 1973 a la Dirección Zonal de Capital como responsable del Frente Estudiantil, cumple con toda dedicación, claridad e inteligencia esta tarea. Podemos afirmar sin temor a equivocarnos que fue Pincho el primer dirigente verdaderamente político que tuvo el frente estudiantil en Buenos Aires. A su lado y bajo su influencia se fueron organizando las primeras células del Partido, impregnó a todos sus compañeros de la juventud y decisión que le era característica, en todas las nuevas tareas que se le iban planteando.

Después del Combate de Azul, en el que participó valientemente, el Partido entra en una nueva etapa. Pincho comprende perfectamente este fenómeno. Su avance político e ideológico lo llevan a ser elegido por su Dirección y sus compañeros Responsable Político de la Zona Capital y miembro del Comité Regional de Buenos Aires.

Su vida fue un ejemplo de dedicación y total entrega a la revolución. A pesar de su corta edad, tan sólo 21 años, había alcanzado gran madurez política y humana, ejemplo por su intachable moral ejemplo en su pareja.

El 8 de octubre de 1967, cayó abatido por balas mercenarias al servicio del Amo Imperial, el heroico guerrillero latinoamericano, el Comandante Ernesto Che Guevara. Su vida, abnegada y ejemplar, fue estímulo para los revolucionarios del mundo a quienes alentó a redoblar esfuerzos en la gesta revolucionaria por la cual cayó.

El Ché dejó a los pueblos del mundo el legado de su noble ejemplo y sus claras concepciones estratégicas, que a la luz de acontecimientos posteriores, cobran hoy vigencia y bajo cuya claridad avanzan incontenibles los destacamentos de vanguardia de la Revolución Latinoamericana.

"El panorama del mundo muestra una gran complejidad. La tarea de la liberación espera aún a los países de la vieja Europa, suficientemente desarrollados para sentir todas las contradicciones del capitalismo o iniciar esta ruta. Allí, las contradicciones alcanzarán en los próximos años carácter explosivo, pero sus problemas y por ende, la solución de los mismos son diferentes a la de nuestros pueblos dependientes y atrasados económicamente."

El campo fundamental de la explotación del imperialismo abarca los tres continentes atrasados: América, Asia y África. Cada país tiene características propias, pero los continentes, en su conjunto, también las presentan.

América constituye un conjunto más o menos homogéneo, y en la casi totalidad de su territorio los capitales monopolistas norteamericanos mantienen una primacía absoluta. Los gobiernos títeres, o en el mejor de los casos, débiles y medrosos, no pueden oponerse a las órdenes del amo yanqui. Los norteamericanos han llegado casi al máximo de su dominación política y económica, poco más podrían avanzar ya; cualquier cambio de la situación podría convertirse en un retroceso en su primacía. Su política es mantener lo conquistado. La línea de acción se reduce en el momento actual al uso brutal de la fuerza para impedir movimientos de liberación, de cualquier tipo que sean.

Bajo el slogan 'no permitiremos otra Cuba' se encubre la posibilidad de agresiones a mansalva como la perpetrada contra Santo Domingo, o anteriormente la masacre de Panamá, y la clara advertencia de que las tropas yanquis están dispuestas a intervenir en cualquier lugar de América donde el orden establecido sea alterado, poniendo en peligro sus intereses. Esta política cuenta con una impunidad casi absoluta; la OEA es una máscara cómoda por desprestigiada que está; la ONU es una inefficiencia rayana en lo ridículo o en lo trágico; los ejércitos de todos los países de América están listos a intervenir para aplastar a sus pueblos. Se ha formado, de hecho, la internacional del crimen y la tracición.

Por otra parte las burguesías autóctonas han perdido toda su capacidad de oposición al imperialismo, si alguna vez la tuvieron, y sólo forman su fúrgón de cola. No hay más cambios que hacer, o revolución socialista o caricatura de revolución."

Mensaje a la OSPAAL, abril de 1967, Obras Completas, pág. 64 y 65.

Así planteaba el Comandante de América, con palabras claras y sencillas, pero a la vez de gran profundidad, el



complejo panorama del imperialismo y la situación de los países subdesarrollados, marcando los principales conceptos estratégicos que caracterizan la situación mundial actual, económica y política.

lizarse con el respeto que merecen las apreciaciones ajenas. En cuanto al gran objetivo estratégico, la destrucción total del imperialismo por medio de la lucha, debemos ser intransigentes.

Sintetizamos así nuestras aspiraciones de victoria: destrucción del imperialismo mediante su baluarte más fuerte, el dominio imperialista de los EE.UU. de Norteamérica. Tomar como función táctica la liberación gradual de los pueblos, uno a uno o por grupos, llevando al enemigo a una lucha difícil fuera de su terreno, liquidándole sus bases de sustentación, que son sus territorios dependientes.

Claro está que para mantener lo conquistado, recurrir a las formas de dominación más violentas imaginables, como lo están aprendiendo los pueblos en el curso de su propia experiencia.

El golpe de estado chileno, la masacre perpetrada por los militares de ese país, asesorados por los técnicos militares del Pentágono, son una muestra eloquente de la barbarie, de la ceguera y de la violencia reaccionaria a que son capaces de llegar los imperialistas en la defensa de sus intereses apropiados del suelo de los pueblos de Latinoamérica y del mundo.

El Ché señaló esta característica del imperialismo y nos mostró el camino para resolver acertadamente la táctica general revolucionaria de los pueblos, para batir al imperialismo.

"En nuestro mundo en lucha, todo lo que sea discrepancia en torno a la táctica, métodos de acción para la consecución de objetivos limitados, debe ana-

EL EJERCITO DEL PUEBLO

de estas ideas estratégicas, los revolucionarios latinoamericanos, "Crear dos, tres, ... muchos Vietnam".

Nuestro Partido, en su IV Congreso, efectuado en marzo de 1968, desarrolló una estrategia de poder para nuestro país, enmarcada en la genial estrategia planteada por el Ché en el Mensaje a la Tricontinental, y cuyos primeros pasos para su concreción, diera él mismo personalmente con el intento desarrollado en Bolivia a través de la guerrilla del ELN boliviano. El Ché vive en el desarrollo y fortalecimiento del Ejército que él creó, el ELN boliviano, que estrechando lazos al proletariado minero y al campesinado de dicho país, se prepara para recomenzar el combate guerrillero.

Inspirados en la estrategia del Ché, de crear dos, tres Vietnam, y comprendiendo que la situación política de nuestra Patria así lo exigía, nuestro Partido comenzó a desarrollar la acción armada en 1968, recogiendo el fusil que nos dejara el Comandante de América, y en la perspectiva de hacer del Cono Sur de América Latina, un gran campo de batalla como lo presagiara el Ché.

INTERNACIONALISMO PROLETARIO

El Comandante Fidel Castro ha expresado: "Los enemigos creen haber derrotado sus ideas, haber derrotado su concepción guerrillera, haber derrotado sus puntos de vista sobre la lucha revolucionaria armada..."

"Y ante la historia, los hombres que actúan como él, los hombres que lo hacen todo, y lo dan todo por la causa de los humildes, cada día que pasa se agrandan, cada día que pasa se adentran más profundamente en el corazón de los pueblos..."

"Ché se ha convertido en un modelo de hombre no sólo para nuestro pueblo, sino para cualquier pueblo de América Latina. Ché llevó a su más alta expresión el estoicismo revolucionario, el espíritu de sacrificio revolucionario, la combatividad de revolucionario, el espíritu de trabajo revolucionario, y Ché llevó las ideas del marxismo-leninismo a su expresión más fresca, más pura, más revolucionaria.

"Ningún hombre como él en estos tiempos, ha llevado hasta un nivel más alto el espíritu internacionalista proletario" "Y, así sangre suya fue vertida en esta tierra cuando lo hirieron en d-

EMPLO CHE

versos combates; sangre suya por la rendición de los explotados y oprimidos, de los humildes y de los pobres, se derramó en Bolivia. ¡Esa sangre se derramó por todos los explotados, por todos los oprimidos; esa sangre se derramó por todos los pueblos de América y se derramó por Vietnam, porque él allá, combatiendo contra el imperialismo, sabía que brindaba a Vietnam la más alta expresión de su solidaridad! "

Primer biografía cubana del Ché, El hombre tras la leyenda, pág. 59.

Fidel resume mejor que nadie, el verdadero espíritu internacionalista proletario que tenía el Ché, desde el punto de vista práctico. Para él (el Ché) el valor de desarrollar un internacionalismo auténtico, revolucionario, se media a partir de la práctica revolucionaria junto a los pueblos en lucha: "No se trata de desear éxitos al agredido, sino de correr su misma suerte; acompañarlo a la muerte o a la victoria".

Por ello fue a combatir a Bolivia, y por eso, en el Mensaje a la Tricontinental, proponía: "Es el camino de Vietnam, es el camino que deben seguir los pueblos, es el camino que seguirá América con la característica especial de que los grupos en armas pudieran formar algo así como Juntas de Coordinación para hacer más difícil la tarea represiva del imperialismo yanqui y facilitar la propia causa".

La evolución de la situación internacional después de la muerte del Ché, planteó agudos enfrentamientos de clase en el Cono Sur del Continente, y previo un período de respuestas reformistas o nacionalistas burguesas que no lograron contener el auge de los pueblos, el imperialismo se ha lanzado con toda su furia a reprimir a los pueblos latinoamericanos que han osado resistir a la ignominia de la explotación imperial. Así después de una experiencia de conciliación de clases en Bolivia, a través del gobierno del Gral. Torres, asume mediante un golpe militar sangriento el fascista Banzer; en Chile luego de dos años del intento reformista más profundo que se haya desarrollado en los últimos años, el golpe militar más sangriento de América Latina desde el desembarco en Santo Domingo, frustra el utópico proyecto de encaminarse al socialismo por la vía pacífica; en Uruguay, el "gobierno constitucional" de Bordaberry, da un golpe de Estado contra su propio gobierno, ilegalizando los partidos revolucionarios, progresistas y hasta la propia

central obrera. En nuestra Patria, el amo imperial, se ve obligado a recurrir al político más lúcido de la burguesía con el vano objetivo de atemperar la lucha de clases del proletariado, consiguiendo efectos contrarios, por lo cual apresta sus fuerzas armadas para intervenir, como elocuentemente lo señala el reciente discurso del Gral. Anaya, mientras las bandas parapoliciales, la policía y el Ejército se lanzan a sangrientas represiones contra militantes progresistas, sindicalistas y los sectores más avanzados del proletariado.

Recogiendo las banderas del internacionalismo proletario que nos legara el Ché y al calor de la lucha de las masas de estos respectivos países, en la perspectiva de encaminarnos hacia la creación del segundo Vietnam, nuestras organizaciones armadas de Bolivia, Chile, Argentina y Uruguay, ELN, MIR, ERP y MLN Tupamaros, hemos constituido la Junta de Coordinación Revolucionaria, importante paso en la concreción de una de las principales ideas estratégicas del Comandante Ernesto Guevara, héroe, símbolo y precursor de la Revolución Socialista Continental.

El Comandante Ernesto Guevara, consciente que en la particular situación del proceso revolucionario continental, las corrientes reformistas y nacionalistas burguesas conspiraban contra los esfuerzos revolucionarios latinoamericanos, libró contra estas corrientes una dura lucha ideológica, principalmente manifestada a través de su práctica revolucionaria y de sus justas ideas estratégicas, que nuestras organizaciones han tomado como humildes discípulos del Guerrillero Heroico.

REFORMISMO Y LUCHA ARMADA

"No debemos olvidar nunca el carácter

clasista, autoritario y restrictivo del Estado burgués." Lenin se refiere a él así: "El Estado es producto y manifestación del carácter irreconciliable de las contradicciones de clase. El Estado surge en el sitio, en el momento, y en el grado en que las contradicciones de clase no pueden objetivamente conciliarse. Y viceversa: la existencia del Estado demuestra que las contradicciones de clase son irreconciliables".

El Estado y la Revolución, Lenin.

"Es decir, no debemos admitir que la palabra democracia utilizada en forma apolíptica para representar la Dictadura de las clases explotadoras, pierda su profundidad de concepto y adquiera el de ciertas libertades más o menos optimas dadas al ciudadano. Luchar solamente por conseguir la restauración de cierta legalidad burguesa sin plantearse, en cambio, el problema del poder revolucionario, es luchar por retornar a cierto orden dictatorial pre establecido por las clases sociales dominantes; es, en todo caso, luchar por el establecimiento de unos grilletes que tengan en su punta una bala menos pesada para el presidiario".

Guerra de Guerrillas, un método, Ernesto Guevara.

De esta manera, el Comandante Ché Guevara, expresaba las ideas marxistas respecto al problema del reformismo, y su nociva influencia en el seno del movimiento de masas.

Y referido a cómo las propias clases dominantes rompen "la democracia" que ellos mismos dicen defender, para reprimir al pueblo, agregaba en este mismo escrito referido: "En estas condiciones de conflicto, la oligarquía rompe sus propios contratos, su propia apariencia de "democracia" y ataca al pueblo, aunque siempre trate de utilizar los métodos de la superestructura que ha formado para la opresión. Se vuelve a

plantear en ese momento el dilema: ¿Qué Hacer? Nosotros contestamos: la violencia no es patrimonio de los explotadores, la pueden usar los explotados, y más aún, la deben usar en su momento. Martí decía: "Es criminal quien promueve en un país la guerra que se puede evitar y quien deja de promover la guerra inevitable".

"Lenin por su parte expresaba: "La socialdemocracia no ha mirado nunca, ni mira la guerra desde el punto de vista sentimental. Condena en absoluto la guerra como recurso feroz para dilucidar las diferencias entre los hombres, pero sabe que las guerras son inevitables mientras la sociedad esté dividida en clases, mientras exista la explotación del hombre por el hombre. Y para acabar con esta explotación no podemos prescindir de la guerra que empiezan siempre y en todos los sitios las propias clases explotadoras, dominantes y oprimidoras". Esto lo decía en el año 1905. . . " Guerra de Guerrillas, un método, E. Guevara.

Luego el Ché remarcaba: "Es decir, no debemos temer a la violencia, la partera de las sociedades nuevas, solo que esa violencia debe desatarse en el momento preciso en que los conductores del pueblo hayan encontrado las condiciones más favorables".

Guerra de Guerrillas, un método, E.G.

Así, en todos sus escritos, y por sobre todo a través de su práctica aleccionadora, el Ché nos enseñó que el reformismo, nos conduce por el camino de la derrota.

Después de la experiencia chilena, que fue observada con admiración por todos los reformistas del mundo, y con atención por los revolucionarios, cobran nueva dimensión sus claros conceptos sobre la actitud del reformismo respecto a la revolución: ". . . Es peligroso también, que llevados por el deseo de mantener durante algún tiempo condiciones más favorables para la acción revolucionaria mediante el uso de ciertos aspectos de la legalidad burguesa, los dirigentes de los partidos progresistas confundan los términos, cosa que es muy común en el curso de la acción, y se olviden del objetivo estratégico definitivo: LA TOMA DEL PODER".

En el espíritu de las ideas del Ché, la Junta de Coordinación Revolucionaria, y las organizaciones que la integran, inscriben en su programa el objetivo de desarrollar una intensa lucha ideológica contra el reformismo y el nacionalismo burgués, concepciones erróneas que desvian a las masas del camino verdaderamente revolucionario; estas corrientes, a veces intimamente unidas, intentan encaramarse en el auge revolucionario de nuestros pueblos, lograr su dirección, e imponer sus concepciones erróneas e interesadas. Por ello es de importancia estratégica la intransigente lucha ideológica y política que los revolucionarios debemos librarnos contra esas corrientes, imponernos a ellas, ganar así la dirección de las más amplias masas, para dotar a nuestros pueblos de una consecuente dirección revolucionaria, en el camino que lo intentara el Guerrillero Heroico en vida, e inspirados en su ejemplo, en su acción, y en sus correctas ideas estratégicas.



Por un máximo aprovechamiento de la prensa partidaria

La necesidad de hacer llegar a las más amplias masas las propuestas revolucionarias, se presenta hoy como un constante desafío.

La burguesía pone todo su empeño en el intento de impedir que esto ocurra. El cierre de diarios y revistas, la persecución y encarcelamiento de sus responsables, la intimidación a impresores y distribuidores, son las formas corrientes con que trata de alcanzar su objetivo. Objetivo que no es otro que el de evitar, por todos los medios de que dispone, que la prensa popular y revolucionaria descubra el manto de mentiras y engaños con que se intenta confundir y desviar al pueblo de sus verdaderos intereses históricos: la destrucción de este sistema capitalista y la edificación de una sociedad sin explotadores ni explotados, la sociedad socialista.

Los opresores conocen bien la efectividad y fuerza de la propaganda revolucionaria, saben de lo endeble que se tornan sus falsedades frente a la arrolladora verdad revolucionaria; son conscientes de cómo, en ella, son presentados en su miserable desnudez de explotadores.

En su desesperado intento de

impedir que la teoría revolucionaria -el marxismo-leninismo- se haga carne en nuestro pueblo, la burguesía obliga a la clandestinidad de la prensa revolucionaria.

La imposibilidad del acceso directo y masivo a todos los sectores del pueblo, dificulta la amplia difusión de la línea partidaria entre las masas, limita nuestros recursos en comparación con los que dispone la prensa burguesa y reaccionaria, quien tiene en su poder el total control de los medios de difusión.

Nos obliga a grandes esfuerzos y sacrificios para garantizar nuestras imprentas clandestinas, para mantener y efectivizar la distribución de nuestros materiales en forma rápida y regular.

Nuestro Partido, consciente del papel que le cabe a la prensa revolucionaria, su rol agitativo y educativo, su carácter organizador a partir de los periódicos, de los boletines fabriles y barriales, su capacidad para abarcar el conjunto de la realidad para dar respuesta rápida y constante a los sucesos locales y nacionales, ha orientado correctamente, desde su formación, los esfuerzos dirigidos a resolver los problemas de la impresión y dis-

tribución clandestina de sus materiales.

Es así que, como plantean las resoluciones del último Comité Central de nuestro Partido "(b) Agitación y Propaganda. Desde el Comité Central de enero hasta ahora hemos logrado importantes avances. La campaña por llegar a los 10.000 Combatientes clandestinos se sobrepasó y faltó poco para llegar a los 15.000 Estrellas Rojas propuestos. Se mejoró notablemente la distribución en todo el país. Se sentaron las bases para la propaganda de masas, al iniciarse la formación de equipos zonales y la edición de Boletines Fabriles que han comenzado a satisfacer las necesidades de la vanguardia".

Hoy, a pocas semanas de esta resolución, la tirada de El Combatiente asciende a más de 12.000 ejemplares y ya hemos superado el objetivo propuesto de los 15.000 Estrella Roja.

Estas cifras cubren nuestra capacidad actual de impresiones clandestinas. En poco tiempo, estaremos en condiciones de duplicar estas cantidades, gracias a grandes esfuerzos realizados en lo que a impresión y distribución se refiere.

El auge de la lucha de las masas que vive nuestro país, la apertura de condiciones revolucionarias, acrecienta nuestra responsabilidad de hacer llegar a los más amplios sectores del pueblo nuestra prensa. Las condiciones excepcionales de receptividad y permeabilidad a las ideas revolucionarias que existen en nuestra Patria, nos exigen el MAXIMO APROVECHAMIENTO de los materiales partidarios.

Para ampliar de inmediato el ra-

dio de influencia de nuestra propaganda, llamamos a los lectores, a los compañeros, a aprovechar mejor cada ejemplar, al tiempo que nos comprometemos a elevar nuestra capacidad de impresión y distribución a 25.000 Combatientes y 30.000 Estrellas Roja.

Debemos impulsar con más firmeza que nunca el desarrollo de círculos de lectores, que podrán compartir los ejemplares; reproducir total o parcialmente (a través de copias, fotocopias, volantes, etc.) los materiales; formar cadenas de lectores, partiendo de los simpatizantes organizados y periferia de nuestra organización, y toda otra forma de ampliar el aprovechamiento de todas y cada una de nuestras publicaciones. Solo así estaremos en condiciones de responder a la avidez que nuestro pueblo expresa por conocer y llevar a la práctica nuestra línea de acción. Aprovechando al máximo al mismo tiempo toda la capacidad organizativa y aglutinadora que esta actividad abrirá ante nosotros.

Nuestro Partido hace un ferviente llamado a las masas obreras y populares para que cada nuevo ejemplar se multiplique en sus manos, y corra como un río esclarecedor de mano en mano, de casa en casa, hasta que no quede un obrero, un campesino, un pobre del campo o la ciudad, un intelectual revolucionario sin conocer nuestra posición; sin sentir nuestro llamado a la lucha por la erradicación definitiva de la injusticia, la miseria y la explotación de nuestra Patria. Nuestro llamado a la construcción de una Patria Socialista.

EL CHE VIVE

Este 8 de octubre, a ocho años de la muerte de nuestro Che, nuestro Partido y nuestro Ejército Guerrillero, munidos con el ejemplo del Comandante americano, guiados por sus ideas y sus principios que han sido firmemente tomados por los verdaderos revolucionarios de Latinoamérica y del mundo, reafirmamos junto a todos ellos, en la acción revolucionaria cotidiana, en la memoria de los combatientes caídos, en el espíritu indoblegable de nuestros pueblos, la segura convicción de la victoria definitiva.

El Che vive en la resistencia del pueblo chileno contra sus opresores, el Che vive en los fusiles del Batalón 141, de Villa María, copados por nuestro ERP y puestos a disposición de la causa revolucionaria; el Che vive en el triunfo de los patriotas vietnamitas sobre los agresores imperialistas; vive en la Junta de Coordinación Revolucionaria, abocada a la creación del segundo Vietnam; el Che vive porque miles de brazos se han extendido por América Latina y el mundo para responder a su postre llamado, y miles de oídos receptivos han tomado su grito de guerra.



"TODA NUESTRA ACCIÓN ES UN GRITO DE GUERRA CONTRA EL IMPERIALISMO Y UN CLAMOR POR LA UNIDAD DE LOS PUEBLOS CONTRA EL GRAN ENEMIGO DEL GÉNERO HUMANO: LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTEAMÉRICA EN CUALQUIER LUGAR QUE NOS SORPREnda LA MUERTE, BIENVENIDA SEA. SIEMPRE QUE ESE, NUESTRO GRITO DE GUERRA, HAYA LLEGADO HASTA UN OÍDO RECEPTIVO, Y OTRA MANO SE TIENDA PARA EMPUÑAR NUESTRAS ARMAS, Y OTROS HOMBRES SE APRESTEN A ENTONAR LOS CANTOS LUCTUOSOS CON TABLETEO DE AMETRALLADORAS Y NUEVOS GRITOS DE GUERRA Y DE VICTORIA".

Contrariamente a lo que afirma la propaganda de la prensa burguesa, el acuerdo provisorio a que se llegó entre la empresa y los trabajadores mecánicos es un importante triunfo de los obreros y no existe cuestionamiento de la Comisión Ejecutiva clasista que conduce el conflicto sino que por el contrario las distintas asambleas de fábrica se pronunciaron contra la intervención al gremio y reconociendo a la Comisión Ejecutiva que encabeza Salamanca como la única conducción del SMATA cordobés.

Gracias a su energética lucha los mecánicos cordobeses obtuvieron básicamente las siguientes conquistas:

1. Aumento salarial que oscila entre 45.000 y 55.000 pesos, para todas las fábricas extensibles a Fiat Concord y Fiat Master por la vinculación entre estas fábricas (cuyo personal depende de la UOM) y Grandes Motores Diesel (perteneciente al SMATA), las tres de la empresa imperialista FIAT.

2. Reducción de la jornada de trabajo de 44 a 40 horas semanales.

El otro punto principal del pliego de lucha, la devolución del Sindicato a sus legítimos dirigentes, queda pendiente, y si en los próximos días no hay solución, la voluntad de las asambleas fue reiniciar la lucha.

Naturalmente que con el respiro logrado por las empresas y el gobierno al satisfacer parcialmente las justas reivindicaciones proletarias, los enemigos trabajarán sin descanso y con todos sus medios para impedir la continuación de la lucha y procurarán imponer la intervención. Por ello es necesario desplegar una gran actividad para no dejar enfriar el conflicto y reiniciar medidas de fuerza en el momento conveniente.

AISLAR A LA BUROCRACIA

Aplicando su vieja y conocida táctica el gobierno peronista y la burocracia sindical han cedido en el terreno reivindicativo al tiempo que persisten en sus siniestras intenciones de descabezar el gremio, liquidando primero la Comisión Ejecutiva para después golpear al conjunto de los activistas.

Pero esta vez las cosas se presentan favorables a los trabajadores porque al arribarse al acuerdo con

Ampliar el conflicto y unir todas las fuerzas garantizará nuevas victorias.

SMATA

Triunfo Parcial Sigue la lucha



la empresa sobre la base de la satisfacción de las reivindicaciones económicas de la masa mecánica, la reiniciación de la lucha por la recuperación del Sindicato, se dará como un claro enfrentamiento entre la burocracia y los obreros; los obreros levantando la justa exigencia de la devolución del Sindicato frente a la burocracia y al gobierno que provocarán la paralización de la industria por injustos intereses de sector. Quedará así claro que el causante del paro es la burocracia sindical lo que permitirá aislarla hasta de sus aliados principales, las empresas imperialistas.

De ahí que cumplir la voluntad de las Asambleas y reiniciar la movilización de inmediato, lo que se logrará desplegando intensa actividad de esclarecimiento y agitación, abre posibilidades concretas de completar el triunfo parcial obtenido y derrotar en toda la línea a la empresa, la burocracia y el gobierno contrarrevolucionario. Victoria que ejercerá sin duda una poderosa y positiva influencia en todo el gremio mecánico en el orden nacional y en los trabajadores en general que se sentirán estimula-

dos a movilizarse con energía y combatividad siguiendo el ejemplo cordobés.

AMPLIAR EL CONFLICTO

La batalla que se está librando es de gran importancia y el enemigo utilizará todos sus recursos. Es necesario ampliar el conflicto para darle la contundencia, el poderío que llevará al triunfo; es necesario atraer a la movilización a distintos sectores proletarios y populares, a todo el pueblo cordobés, que está dispuesto a contribuir a la victoria mecánica y unir sus reclamos a los de ese gremio en la lucha.

Asimismo, es necesario unir esta lucha a la justa aspiración popular de normalizar la provincia con una democrática e inmediata convocatoria a elecciones provinciales. Esta sentida reivindicación democrática contribuirá a acercar nuevos sectores populares en la dirección de la convocatoria de una Asamblea Provincial que en representación de todo el pueblo cordobés exija la devolución del

SMATA, la convocatoria a elecciones y otras reivindicaciones del pueblo de la provincia.

DE PIE FRENTE A LOS ATAQUES

A los incisantes ataques del gobierno nacional, de la burocracia sindical, del partido peronista y las empresas imperialistas que persisten y persistirán en su infame propósito de doblegar la admirable y tradicional rebeldía del combativo pueblo cordobés y particularmente de su columna vertebral el proletariado mecánico, es necesario responder con la unidad y la movilización.

El indoblegable pueblo de la provincia mediterránea, fiel a su tradición de lucha representados por el cordobazo y el viborazo, sabrá lograr la más amplia unidad en este combate, elegir con inteligencia el camino y los métodos adecuados y derrotar a la burocracia y al gobierno iniciando así una nueva etapa en el formidable auge de las masas trabajadoras argentinas.

NOTICIERO SINDICAL

JUJUY

Los obreros del Ingenio Ledesma cumplieron un paro de 48 horas en reclamo de un aumento salarial de 100.000 pesos, por la no incrementación de la mecanización de la cosecha de caña, por la efectivización de trabajadores transitorios y también como expresión de solidaridad con la huelga del azúcar que cumple el proletariado tucumano. Dirigentes sindicales advirtieron que de disponer la burocracia del Ministerio de Trabajo de la Nación la intervención del gremio, se respondería con una huelga total por tiempo indeterminado.

CHACO

A raíz de la decisión adoptada por el Centro de Obreros de esta provincia, de no entregar a la industria del tanino rollizos de quebracho por considerar que el precio fijado por el gobierno es bajo, alrededor de 8.000 hacheros se encuentran sin trabajo. Situaciones como ésta se repiten frecuentemente, tornando aún más duras las condiciones de vida de los obreros del monte, víctimas de una feroz explotación.

BUENOS AIRES

La comisión interferrocarrilera de La Fraternidad, integrada por se-

cionales del Mitre y del San Martín, resolvió posponer nuevos paros que tenía previstos hasta tanto se reúna un congreso general de bases, convocado para mediados de este mes.

*

Obreros gráficos que vienen cumpliendo con energía y firmeza un plan de lucha en procura de la obtención de mejoras salariales, impidieron, a través de la concreción de medidas de fuerza, la aparición de varios diarios, entre ellos "La Nueva Provincia", de B. Blanca, "Clarín" y ediciones de "Crónica" de esta capital. En distintas provincias se plantearon conflictos similares.

*

Al acceder las autoridades nacionales a la satisfacción de los puntos exigidos (pago de una bonificación trimestral al personal de los bancos oficiales, incluida la Caja Nacional de Ahorro y Seguro, que había sido convenido anteriormente), la Asociación Bancaria dejó sin efecto una serie de paros que debía comenzar a efectivizarse a partir del lunes 23 de setiembre.

*

El conflicto que mantiene el proletariado de Bagley por la reincorporación de numerosos despedidos y mejoras salariales cumplió más

de un centenar de días. Los trabajadores cesantes, con la activa solidaridad de los ocupados y de organizaciones populares, continúan alimentando el funcionamiento de ollas populares. Delegados y activistas, enrolados en corrientes combativas, reiteraron sus denuncias contra el Ministro Otero y contra la burocracia del gremio, aliados con la patronal para quebrar la resistencia proletaria. Actualmente se sigue cumpliendo el trabajo a desgano.

*

Choferes de las líneas de ómnibus 125 y 38 efectuaron paros en reclamo por el pago de salarios y reivindicaciones laborales.

RIO NEGRO

Docentes de esta provincia iniciaron el lunes 23 un paro por diez días, en reclamo de mejoras salariales y previsionales. Un maestro percibe actualmente un salario básico de 106.000 pesos; el gobierno ofreció en principio aumentar los haberes en 30.000 pesos, pero luego dejó sin efecto la propuesta, ya que los docentes plantearon que ese incremento pase a engrosar el salario básico, sobre el que se calculan los porcentajes para las bonificaciones por ubicación y antigüedad.

ROSARIO

Médicos internos y residentes de los hospitales Centenario y Eva Perón iniciaron un paro por tiempo indeterminado en demanda de mejoras salariales. Además, se denunció que varios profesionales progresistas han sido objeto de amenazas de muerte por parte de bandas ultraderechistas, a las que se atribuye el asesinato del Dr. Eduardo Kozameh.

*

Un clima de vivo malestar impera entre los trabajadores del transporte de esta ciudad, al conocerse una declaración patronal en la que se afirma que no se pagarán los días de huelga. Como es sabido, los choferes efectuaron un paro que se extendió del 5 al 15 del pasado mes, reclamando la equiparación de sueldos con los que perciben los trabajadores de las líneas urbanas controladas por la Municipalidad. La medida de fuerza fue levantada al obtenerse un incremento salarial y promesas de otro en breve plazo, hasta alcanzar la igualdad peticionada. La patronal, en esa oportunidad, se comprometió a reconocer el pago de los días no trabajados, actitud que ahora parece dispuesta a rever.

SANTA FE

Los 3.200 obreros y empleados de la Municipalidad de Santa Fe continúan el paro por tiempo indeterminado resuelto por la falta de pago del 13 o/o de aumento y el encasillamiento de los trabajadores pasivos.

**FUERA!
la legislación represiva**
**LIBERTAD! a todos los
presos políticos**

EDITORIAL

PROPAGANDA, ORGANIZACION, ACUMULACION DE FUERZAS.

viste de la página 2

política quiere conocer, quiere saber, quiere orientarse para encontrar una salida. La burguesía y su agente la vacilante intelectualidad pequeño-burguesa desarrollan gran actividad para ofrecer a la sed revolucionaria de los trabajadores el sutil veneno oportunista del peruanismo, el populismo el reformismo, el espontaneísmo. Por ello es fundamental, estratégico, desplegar con energía, con pasión, metódicamente, sistemáticamente, una masiva propaganda de las ideas revolucionarias, explicar incansablemente a la vanguardia y a las masas que es posible y necesario luchar hoy por el poder obrero y popular revolucionario mediante el desarrollo del poder dual general y local.

Pero despertar y convencer a las masas no tendría todo su efecto si no avanzáramos paralelamente en la construcción de las



FOTIA Y SMATA: CONTINUAR LAS LUCHAS CON IGUAL ENERGIA Y COMBATIVIDAD. LOS NUEVOS TRIUNFOS ALENTARAN, AUN MAS, LA MOVILIZACION DE NUESTRO PUEBLO.

organizaciones revolucionarias, si no resolvíramos con prontitud y eficacia, con espíritu práctico, las distintas tareas de edificación

determinadas por nuestro Partido para contar en los momentos decisivos con el Partido, el Ejército Guerrillero y el Frente, ca-

paces de nuclear y movilizar rápidamente hacia precisos objetivos a las más amplias masas de nuestro pueblo.

Mientras la Cámara de Diputados aprobaba el Proyecto de Ley que reforma el Código Penal, cercenando las más elementales libertades democráticas que el pueblo puede utilizar aunque sea parcialmente, tales como la libertad de expresar las ideas y la de ir a una huelga en defensa de sus intereses reivindicativos inmediatos, libertades hoy suprimidas y penadas por la nueva ley aprobada, la Alianza Anticomunista Argentina (AAA) mercenarios al servicio de las clases dominantes, secuestraban y posteriormente asesinaban con total impunidad al conocido luchador popular, Silvio Frondizi, estrecho colaborador de nuestro Partido, consecuente defensor de presos políticos, por el hecho de haber denunciado valientemente, en una Conferencia de Prensa realizada hace poco, el vil asesinato cometido contra nuestros combatientes en Catamarca, que como hemos señalado en anteriores oportunidades, fueron capturados vivos por el Ejército Contrarrevolucionario, y luego asesinados.

Junto al Dr. Silvio Frondizi, también cayó herido de muerte, su yerno, el Ing. Luis Mendiburu, militante de la Juventud Peronista Regional.

El velatorio de ambos militantes del pueblo, fue realizado en la tarde del sábado 28, ante el desfile de miles de personas, que junto a diversas organiza-

Compañero SILVIO FRONDIZI



**Hasta la
victoria
siempre!**

ciones políticas progresistas y revolucionarias, expresaron su vivo repudio ante el criminal atentado.

Cuando los restos del compañero Silvio eran transportados hacia el cementerio, rodeado de más de 1500 personas que entonaban las estrofas de la Internacional y la Marcha Peronista que de-

mostraban así el respeto y cariño del pueblo hacia el compañero caído, y las ideas que desarrollaba, llevando adelante la justa causa del proletariado, la policía, en una muestra más de su directa complicidad con la AAA, reprimieron brutalmente a quienes cometieron el "terrible delito" de rendir honor a la

memoria del ilustre luchador popular.

Mientras estos acontecimientos se desarrollaban, el ex-rector Laguzzi, partió hacia México en calidad de asilado para resguardar su vida del terror fascista. Otra tanto ocurrió con conocidos artistas y funcionarios, todos ellos amenazados de muerte por los mercenarios de las fuerzas policiales y militares, que el gobierno cobija cílidamente con su silencio, y con sus leyes represivas y antipopulares.

El crimen contra el Dr. Silvio Frondizi y su yerno, como el accionar infame y criminal de las bandas parapoliciales o paramilitares, como presumiblemente serían las AAA, son una cruda muestra de la debilidad de un régimen, que se dice "popular", pero que tiene como regla el uso de la violencia reaccionaria, mientras de palabra, y a través de una intensísima propaganda oficial, condena la justa violencia de los revolucionarios, que se ejerce en defensa de los intereses del proletariado revolucionario -intereses por los cuales cayó honrosamente el Dr. Silvio Frondizi. La gloriosa bandera de los Andes, con la estrella roja de 5 puntas de nuestro emblema, acompañó los restos del compañero caído, y las manos que la llevaban y la llevan, continuarán firmes e indoblegables en el camino revolucionario por el cual cayera Silvio.

Luego de 15 días de paro, el proletariado azucarero de Tucumán resolvió levantar las medidas de fuerza que venía cumpliendo con ejemplar energía ante las perspectivas inmediatas de obtener sustanciales mejoras económicas y la restitución de la personería gremial a la FOTIA.

La tregua pactada con el gobierno, sobre la base de importantes conquistas para los trabajadores de los ingenios y de los surcos, podría quedar nuevamente rota este miércoles, cuando vuelve a deliberar el congreso de delegados seccionales, si para entonces no se han concretado esas reivindicaciones económicas y laborales, o bien si la burocracia encabezada por el ministro Otero intenta prolongar la arbitraría intervención a la FOTIA.

Un balance provvisorio de la situación porque atravesaba Tucumán permite asegurar que el proletariado ha ganado terreno en el camino de la unidad y de la acción, desplegando energías hasta ayer contenidas y dando pasos firmes y decididos hacia un enfrentamiento radicalizado con el gobierno peronista y los burócratas enquistados en la dirección de la FOTIA y de algunos sindicatos que la integran. En el campo enemigo, en cambio, las grietas se han profundizado aún más. La cerrada negativa a toda negociación se trocó bien pronto, en mérito a la decisión y al carácter combativo impresos a la lucha, en interminables lamentos por las graves pérdidas sufridas por la burguesía industrial y en apelaciones demagógicas al "bien común" y al "engrandecimiento del país", la orgullosa y prepotente actitud de la burocracia del Ministerio de Trabajo, apuntalada desde el gobierno reaccionario de Isabel Perón, cedió paso a la gestión de negociadores y mediadores, ofreciendo la devolución del gremio como prenda de paz y de "buena voluntad". Las fuerzas represivas, que ya conocen en carne propia la contundencia de las respuestas populares, que están aprendiendo a respetar al pueblo tucumano, se vieron enfrentadas a sectores del proletariado azucarero que no retrocedieron ante sus ciegos embates y que, por el contrario, les opusieron, por momentos, seria resistencia.

La vanguardia revolucionaria creció al calor de la lucha, enroló decenas de nuevos combatientes bajo las banderas del socialismo, ganó prestigio y respeto ante miles de trabajadores, impulsando con energía la movilización obrera, participando activamente en las asambleas de base, llevando la luz de la ideología marxista-leninista al corazón y a la mente de las grandes masas desposeídas.

El saldo, entonces, arroja positivos resultados para el campo del pueblo y pone a nuestro Partido ante nuevas y mayores responsabilidades.

LA MARCHA DEL CONFLICTO

Un breve repaso sobre lo ocurrido a lo largo de las dos semanas de lucha y a los principales hechos que las precedieron permitirá extraer valiosas conclusiones.

A partir de la conformación de un bloque de sindicatos enrolados en posiciones combativas y progresistas, que supieron ganarse la adhesión de otros di-

TUCUMAN:

una tregua en el combate

rigidos por elementos vacilantes, los obreros del azúcar supieron imponer a la burocracia de la FOTIA, liderada por Atilio Santillán, un plan de lucha y movilización por mejoras económicas y laborales. Los planes de Santillán y de la camarilla que lo rodea cayeron hechos trizas por el espíritu aguerrido y la conciencia política demostradas por los sectores más esclarecidos de la clase obrera: un vago e impreciso reclamo de participación en las ganancias de la industria azucarera, hubo de ser dejado de lado y reemplazado por la exigencia de un aumento inmediato y masivo de 100.000 pesos mensuales.

En apoyo a esas demandas, se cumplió un primer paro de 24 horas. El viernes 13 del pasado mes de setiembre, el congreso ratificó la realización de dos nuevos paros, de 48 y 72 horas, a la vez que se anunciable que la Coordinadora Nacional de Lucha Sindical, integrada por gremios y combativas comisiones internas de fábricas, realizaría su plenario constitutivo en la sede de la FOTIA. El gobierno apeló a un recurso desesperado, apuntando a dos objetivos simultáneos: intervino la FOTIA, pretendiendo quebrar la lucha obrera e impedir la celebración del plenario de gremios clásicos.

La respuesta del proletariado no pudo ser más categórica: al día siguiente, 14 ingenios de los 16 existentes en la provincia paralizaron sus tareas, en tanto se dejaba formalmente fundada la Coordinadora Sindical, pese al despliegue intimidatorio y a los atropellos consumados por la policía. Los dos ingenios restantes, el San Pablo y el Nuhorco, se plegaron horas más tarde a la huelga general.

El domingo 15 se efectuó un congreso de delegados seccionales de la FOTIA, donde el espíritu de lucha y el verdadero estado de ánimo combativo de las masas laboriosas arrasó con los titubeos de algunos dirigentes, que se mostraron renuentes a alentar una movilización general del proletariado.

El martes, con la entusiasta participación de crecidos contingentes obreros, y con la adhesión del estudiantado universitario y de capas populares, se efectuó una marcha sobre Tucumán. Todas las fuerzas policiales de la provincia, reforzadas con destacamentos antiguerrilleros de la Federal, cortaron las rutas que convergen hacia la ciudad capital. En San Felipe, sobre la ruta 38, en Bella Vista, ruta 301, y en la banda del Río Salí se sucedieron enfrentamientos entre trabajadores y efectivos policiales.

Los choques adquirieron marcada violencia, intercambiándose disparos de armas de fuego; por momentos, la represión se vió desbordada por el incontento

de empuje del proletariado. Cuatro vehículos, utilizados en barricadas, fueron incendiados mientras la policía tomó a casi un centenar de detenidos.

En el centro de la ciudad, simultáneamente, estudiantes y obreros del ingenio San José, que habían conseguido burlar el cerco tendido por la represión, se batieron heroicamente contra los uniformados. La burocracia de FOTIA brilló por su ausencia en todos estos combates callejeros.

El miércoles, francotiradores apostados entre los cañaverales que rodean el ingenio Fronterita pusieron en fuga a los ocupantes de patrulleros de la policía que vigilaban la zona. Al día siguiente, se produjo un nuevo y violento incidente en las inmediaciones del ingenio San Juan, donde efectivos de la Policía Federal fueron contenidos por los obreros, que habían levantado barricadas.

Ante el giro que tomaron los acontecimientos, Santillán y el resto de los burócratas que lo secundan intensificó sus maniobras encaminadas a evitar nuevas movilizaciones y enfrentamientos con las fuerzas represivas. Pero esa claudicación significó para la dirección de la FOTIA la pérdida de posiciones; en los sindicatos de Concepción y de San Juan los burócratas fueron desplazados por tratar de negociar la huelga. Las oficinas populares, instaladas en los principales ingenios, se convertían, por la presencia de activistas revolucionarios y progresistas, en nuevos focos de agitación y de propaganda. Dos aspectos que reflejan con meridiana claridad no sólo la resolución para continuar la lucha, sino también la progresiva toma de conciencia respecto al rol que cumple la burocracia y el enmascaramiento a que acude para disimular sus verdaderos propósitos.

El gobierno, aliado a la gran burguesía industrial y cañera, no cesó un instante en sus deliberados intentos por dividir al proletariado, utilizando a los burócratas de FOTIA y de algunos sindicatos, a "sellos" que corresponden a inexistentes organizaciones de obreros del surco, como la FOSIAT resucitada por el Ministro Otero, lanzando amenazas y a la vez convocando a los delegados y secretarios generales para negociar, tropezando una y otra vez con la granítica decisión de las masas.

Pero de todos modos, esas presiones combinadas, la vergonzante claudicación de los dirigentes de FOTIA, lograron en cierta medida que el conflicto se deslizara paulatinamente por cursos más pacíficos, sin que ello entrañe un cambio en la disposición a la lucha del conjunto del proletariado azucarero. Los congresos de delegados seccionales no pudieron sustraerse totalmente a la influen-

cia de esas corrientes conciliadoras, a-gotándose en estériles discusiones sobre la marcha de las negociaciones emprendidas por la cúpula sindical.

El viernes 20, el proletariado recibió con júbilo y entusiasmo la acción cumplida por la Compañía de Monte del ERP en Santa Lucía. Las armas del pueblo vinieron a ligarla una vez más y a dar una perspectiva más rica y profunda a las luchas de las masas, a la agitación obrera que estremece al Tucumán explotado.

Días más tarde, Santillán presidió un nuevo congreso de secretarios generales en el que informó del resultado de las gestiones llevadas a cabo en la Capital Federal ante funcionarios del gobierno antipopular y procapitalista. Todos sus esfuerzos dialécticos no fueron suficientes para doblegar la voluntad de los dirigentes honestos y de los activistas comprometidos en la defensa de los verdaderos intereses del proletariado. Las propuestas conciliadoras no encontraron terreno fértil para prendar; inclusive, el burócrata -quien inició los contactos en Buenos Aires sin el aval de las bases de FOTIA- tuvo que soportar la abierta hostilidad de los sectores más combativos y dinámicos.

Es en medio de ese clima que en definitiva se aprobó el otorgamiento de una tregua a la burguesía, al gobierno y a sus aliados. La prensa del régimen, que llenó sus páginas con cifras y datos estadísticos sobre la mermra en la producción, pero que se cuidó muy bien de incluir toda referencia a las fabulosas ganancias que obtienen los grandes cañeros y la industria, feroces explotadores de la mano de obra asalariada, inició desde el mismo día en que comenzó la huelga una campaña de falsedades, procurando presentar una imagen distinta de la real, distorsionando los hechos y, por supuesto, ocultando celosamente el espíritu de combate de los trabajadores tucumanos. No es de extrañar, por lo tanto, que esa misma prensa no considere el levantamiento del paro como lo que verdaderamente es, una tregua en la lucha, y si tratase de propagandizar la idea de una derrota proletaria, de un triunfo "de la razón y del orden".

Nada más lejos de la verdad que esa falsa y apresurada conclusión. De conseguirse aumentos salariales -que oscilarían entre los 40 y 70 mil pesos mensuales- y el cese de la intervención a la FOTIA, se habría ganado una primera e importante batalla. De no obtenerse esas reivindicaciones, existen grandes condiciones para reemprender la lucha y amplias posibilidades para arribar a una trascendente victoria final, por cuanto las fuerzas obreras han crecido y madurado, mientras que la burguesía y el gobierno aparecen día a día más debilitados.

El proletariado azucarero debe estar preparado y atento a las nuevas maniobras que sin lugar a dudas intentará el enemigo. El inteligente aprovechamiento de las enormes energías volcadas al combate por la clase obrera, la combinación de las diferentes formas de lucha, la más intensa propaganda y agitación en torno a la ideología revolucionaria permitirán ir forjando las herramientas para contrarrestar la acción de la burguesía y de su gobierno y de la burocracia aliada en la defensa de sus intereses y avanzar por el camino de la unidad proletaria y del campesinado pobre.